



SENADORES DE E. U. EN PANAMA. Panamá, noviembre 10. Una niña entrega flores al jefe de la mayoría en el Senado norteamericano, Robert Byrd, al llegar éste ayer a Panamá con otros colegas en viaje de trabajo.

Caída del Dólar Aumenta Tasa de Inflación en E.U.

WASHINGTON, 10 Nov. (EFE) - El Presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Arthur Burns, dijo que la caída del dólar en los mercados internacionales de cambio, contribuirá a aumentar la tasa de inflación de la economía norteamericana.

En testimonio presentado ante un Comité Económico del Senado, Burns subrayó que al bajar el valor del dólar frente a otras monedas, los precios de los productos importados por Estados Unidos, como automóviles, aumentan de precio mientras que los productos

norteamericanos resultan más baratos en el exterior.

Burns, que actúa con independencia del Presidente y del Congreso en la regulación de la política de crecimiento del dinero y en las tasas de interés de la Reserva Federal, explicó que al aumentar en el extranjero las

—Favor pase a la Pág. 69.

En Bloque se Puede Retirar Países de C.A. de la OIT

TEGUCIGALPA, noviembre 10 (ACAN-EFE). Centroamérica podría retirarse en bloque de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), siguiendo el ejemplo de los Estados Unidos.

Así lo advirtió hoy aquí el Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Honduras (CTH), Andrés Víctor Artilles, quien además ostenta un cargo directivo en la Confederación Centroamericana de Trabajadores (CTCA).

Artilles dijo que el retiro de Estados Unidos de la "OIT" plantea dos problemas sumamente graves para los países que quedaron formando parte del organismo internacional: Mayor carga económica y proliferación del marxismo en el seno de la Organización.

Dijo el líder sindical hondureño que los Estados Unidos cubrirían en efectivo el 25 por ciento del presupuesto total de la "OIT", que es aproximadamente de 200 millones de dólares, pero además aportaba mucha asistencia técnica, científica y muchos recursos humanos.

En el campo político la presencia de los Estados Unidos en la OIT, según Artilles, era un freno para las pretensiones de la Unión Soviética, que ahora tiene el campo libre para ejercer más penetración y dominio en la Organización.

Artilles dijo que posiblemente el retiro de Centroamérica en bloque de la OIT, se producirá pronto, porque la carga económica y la proliferación del marxismo en ese organismo será más fuerte ahora sin la presencia norteamericana.

Cada día Será más Escasa la Carne en el Mundo, Afirman

ROMA, 10 Nov. (EFE) -- Las tres cuartas partes de la producción mundial de carne la consume un tercio de la población del mundo, que la paga a precios excesivos, mientras que los más pobres, en un futuro próximo, no verán un filete en su plato.

Así lo manifestó hoy en Roma el Presidente de la OPIC (Oficina Permanente Internacional de la Carne), al anunciar que esta organización celebrará su Tercera Conferencia Mundial en Florencia (Italia) del 25 al 28 de septiembre de 1978.

La conferencia la presidirá el holandés Petrus J. Lardinois, ex-Presidente y Comisario para la Agricultura en la Comunidad Económica Europea y tomarán parte en ella más de 120 delegados, procedentes de unos 50 países, la mayor parte latinoamericanos.

El Presidente de la OPIC, Elio Ragno, dijo además que la producción mundial de carne, en todas las especies, llegó en 1977 a 120 millones de toneladas, pero el futuro es poco halagüeño si se tiene

—Favor pase a la Pág. 32.

Ultimátum de México a las Compañías Petroleras E.U.

MEXICO, D.F. 10 noviembre. (EFE). El Gobierno de México se decidió a lanzar un ultimátum a las compañías petroleras norteamericanas respecto a la venta de su gas natural.

Una información procedente de Washington que publica hoy el Diario "Excelsior", señala que Aléxico emplazó para fin de año a las petroleras para presentar un proyecto de comercialización que satisfaga sus intereses.

La notificación de la decisión de la empresa estatal "Petróleos Mexicanos", fue remitida a los componentes de la comisión de banca, vivienda y asuntos urbanos del Senado estadounidense.

El problema que enfrenta a "PEMEX" y las petroleras norteamericanas se centra en el proyecto mexicano de construir un gasoducto que, atravesando este país, surta del energético a la industria nacional y llegue final-

mente a la frontera Norte. México necesita para la construcción de su conducto una ayuda financiera y tecnológica que por el momento, Estados Unidos se niega a prestarle argumentando un excesivo precio de venta del gas. La postura norteamericana, de cualquier forma, no es unánime. El Banco gubernamental EXIM-BANK se había mostrado dispuesto a efectuar un préstamo de financiación por 600 millones de dólares.

La iniciativa se detuvo por una moción del Senador Adlai E. Stevenson quien estimó necesario que México reconsiderase los 260 dólares de precio de venta por millar de pies cúbicos de gas. La alternativa que ofrece "PEMEX" de no haber acuerdo para fin de año, consiste en la libre comercialización del gas mexicano en Estados Unidos.

E.U. Retrocede en Defensa Derechos Humanos en Rusia

MOSCU, Nov. 10 (AP) - Por primera vez desde que Jimmy Carter asumió la Presidencia de Estados Unidos, muchos disidentes soviéticos están expresando abiertamente la preocupación de que el Gobierno norteamericano retrocede en sus defensas a los derechos humanos.

Los disidentes aluden a una disminución en el número de declaraciones públicas de personalidades del Gobierno norteamericano, en respaldo de los disidentes soviéticos.

Mencionan también un retraimiento en la política del gobierno, enunciada por última vez por el Secretario de Estado Cyrus Vance la semana pasada, quien dijo que la mejora en la cuestión de los derechos humanos no sería condición previa a las conversaciones sobre limitación de armamentos estratégicos.

Los disidentes se mostraron renuentes en los últimos meses a expresar públicamente sus preocupaciones y subrayaron su deso de dar a Carter el beneficio de la duda.

Pero ahora han comenzado a hablar más abiertamente acerca de la actuación de su Gobierno y a expresar el temor de que cualquier retraimiento de Carter podría tener graves implicaciones.

"Me gustaría una política más activa, más abierta de Carter", dijo en una entrevista esta semana

con The Associated Press el líder de los disidentes soviéticos y Premio Nobel de la Paz, Andrei Sajarov. "Espero que no se haya retraído, aun cuando ha bajado el tono en sus contactos directos con la Unión Soviética".

"Creo que alguien está presionando al Presidente, alegando que su campaña en defensa de los derechos humanos va en detrimento de las negociaciones sobre limitación de armamentos estratégicos", añadió.

El delegado norteamericano Arthur Goldberg dijo ayer en el debate sobre derechos humanos en la conferencia de Belgrado que supervisa los Acuerdos de Helsinki, que el Kremlin debe poner en libertad a tres de sus más conocidos disidentes encarcelados, Anatoly Sharynsky, Yuri Orlov y Alexander Ginzburg.

Sajarov dijo en rueda de prensa hoy que "cuando (el Gobierno norteamericano) habla de sólo tres personas, los otros presos son colocados en una posición incluso más peligrosa que si el contentario de Belgrado no hubiera sido hecho".

Vladimir Slepak, líder de la comunidad disidente judía en Moscú, expresó en otra entrevista que "Carter habló en voz alta en el pasado en favor de los derechos humanos, pero ahora su voz

—Favor pase a la Pág. 58.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, noviembre 10 (AP). La Bolsa salió hoy de un descenso largo con una fuerte recuperación en medio del mayor volumen de transacciones en varios meses.

El alza se produjo después de q' el Presidente Jimmy Carter insinuó en una conferencia de prensa esta mañana que podría mantener a Arthur Burns como Presidente de la Junta Emisora norteamericana, cuando concluya

—Favor pase a la Pág. 67.

El Crucigrama más Grande del Mundo

BRUSELAS, noviembre 10 (EFE). El crucigrama más grande del mundo fue confeccionado por el Belga Henri Blaise, un hombre que pasó ocho años de su vida preparando las 25.000 casillas de que consta.

Henri Blaise acaba de recibir el certificado que acredita posee el record del mundo.

El crucigrama mide 170 por 110 centímetros y tiene 7.748 definiciones. El anterior record mundial, conquistado en 1949, tenía 6.334 definiciones.

Las casillas en negro forman refranes como "querer

—Favor pase a la Pág. 69.



INTENSA NEVADA. Amarillo, Texas, noviembre 10. Una intensa nevada sepultó docenas de automóviles en la autopista al sur de Amarillo. Los conductores comenzaron a retornar a sus vehículos a media mañana de hoy, para recuperar sus autos.